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Antrag zur nächsten Sitzung  
Ausschuss für Kreisentwicklung und Umwelt am 22.06.2021 
Danach Kreisausschuß  
Danach Kreistag 
 
Antrag Förderung Wassertourismus: 
 
Das BMVI hat für die Förderung des Wassertourismus im Novenber 2020, Fördergelder in Höhe von 34 
Millionen Euro, zur Verfügung gestellt. 
 
Der Landkreis Aurich verfügt über ein umfangreiches Netz von Kanälen, Brücken und Yachthäfen im 
Binnenland und auf den Inseln. Vorbild sollte in diesem Fall die Niederlande sein. Diese ist, so wie 
Ostfriesland auch, von vielen Kanälen die der Entwässerung dienen durchzogen, weil diese ebenfalls 
unterhalb des Meeresspiegels liegt und entwässert werden muss. Dort Boomt der Wassertourismus und 
was dort möglich ist, sollte bei uns ebenso gehen. 
 
Auch im RROP (siehe 3.2.5 Erholung und Tourismus sowie 4.1.5 Wasserstraßen und Häfen) wird dem 
Wassersport und den Yachthäfen eine hohe Priorisierung eingeräumt. 
 
Probleme gibt es auf den Kanälen an vielen Stellen, dass die Wassertiefe nicht ausreicht. Auch sind die 
Kanäle an vielen Stellen unrein, so dass oft die Propeller der Boote beschädigt werden. Dies ist auch oft im 
Bereich von Brücken der Fall, da dort oft gestohlene Fahrräder in den Kanal geworfen werden, die dann die 
Boote beschädigen. 
Auch weisen viele Brücken keine ausreichende Durchfahrtshöhe auf, die es zu verbessern gilt. 
 
Es ist also ausreichen bedarf für Verbesserungen vorhanden. 
 
Die AfD-Fraktionen stellt daher folgenden Antrag: 
 
Die Verwaltung wird beauftrag, festzustellen, wo die Infrastruktur für den Wassertourismus Defizite 
aufweist, zu ermitteln was die Beseitigung dafür kostet und dafür die Fördermittel beim BMVI zu 
beantragen. 



 
Bestandteil des Antrags sind auch die beigefügte Broschüre des BMVI und BMWI. 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
Jan-Adolf Looden 
Fraktionsvorsitzender 


